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尽管吸烟的危害不断得到证明，然而

在烟草公司的长期误导之下，吸烟者对低

焦 油 卷 烟 产 生 信 赖 感 ，“低 焦 油 等 于 低 危

害”的错误认识成为烟民的主流认识。据

中国疾病预防控制中心调查的数据显示：

86%的人不了解低焦油不等于低危害；医

务人员、教师等高教育水平人群错误认识

的比例反而更高。

在“第六届中国肺癌南北高峰论坛”上，

中国控制吸烟协会许桂华研究员再次强调，

低焦油不等于低危害。“所谓的低焦油卷烟，

对健康的危害并不低于普通卷烟。”

“低焦油”不过是烟草企业为了应对公

众对烟草影响健康的恐慌，维护自身商业

利益而“发明”出来的一个带有欺骗性的概

念，目的是通过低焦油和尼古丁水平的标

签来消解人们对健康风险的警觉，使吸烟

者不放弃吸烟，以扩大卷烟销售。而那些

迷 信“香 烟 焦 油 含 量 越 低 越 健 康 ”的 烟 民

们，可能正在踏入一个由烟草企业“美丽谎

言”编织的陷阱中。

为了解决“又抽烟又长寿”的难题，人类

一直在不懈的“努力”着。西方烟草公司于

20 世纪 50 年代，为了巩固和增加卷烟销售，

缓解吸烟者对吸烟危害健康的担忧，打出了

“低焦油，低危害”的旗号，做了许多欺骗性宣

传。导致不少人现在还以为“低焦油”是“低

危害”的意思。

其实“降焦减害”研究是缺乏理论依据的

伪命题，低焦油卷烟并不等于“低危害”。大

量的流行病学研究证明了，烟草中含有 7000

多种化学成分，其中有毒有害物质达 250 多

种。烟焦油只是其中部分成分的载体，即使

卷烟焦油降低了，也不表明其他致癌物、有毒

物会降低。同时，“低焦油”卷烟会产生补偿

吸烟现象。

吸烟是一种成瘾性慢性疾病，焦油降低

后，尼古丁含量随之降低，吸烟者会采取“补

偿行为”，吸得更深、次数更多，随着吸烟量

（次）的增加，吸入烟草中的其他有害的物质

也会增加。并且，国内外“降焦减害”的研究

都是使用“剑桥滤片法”用机器测得的焦油

和尼古丁含量，而和吸烟者从卷烟中真正吸

入量是不一致的。

这是因为，在用机器测量时，过滤嘴周

围的透气孔可以稀释被吸入的烟草烟雾，

使焦油的测试浓度降低。但在人吸烟过程

中，由于手指或嘴唇堵住了周围透气孔，使

之不能起到通风稀释的作用，实际上焦油

吸入量高于卷烟包装上标注的焦油量。所

以，所谓的“低焦油”卷烟并不能起到降低

烟草制品对人群的危害，而只是烟草行业

迷惑和误导消费者，诱使其保持吸烟的忽

悠伎俩。

低焦油，一个“美丽的谎言”
本报记者 李 颖

据新华社电（记者张建新 吴刚）国家计

算机病毒应急处理中心通过对互联网的监测

发 现 ，近 期 出 现“ 代 理 木 马 ”新 变 种 Tro-

jan_Agent.VQ。一旦计算机用户操作系统感

染了该变种，其系统将会成为刷恶意网站流

量的工具，同时用户还将面临个人隐私信息

遭受泄露，网银账户和密码被窃取等危害。

该变种运行后，会将其自身复制到受感

染操作系统的系统目录下一个可执行文件

中，其属性设为隐藏。该变种还会修改受感

染操作系统中注册表相关键值项以便实现其

开机自启动。

另外，该变种会迫使受感染的操作系统

主动连接访问互联网络中指定的 Web 服务

器，下载其他木马、病毒等恶意程序，并感染

系统中所有的 htm 网页文件，最终导致计算

机用户在浏览 Web 网页时主动链接并打开

指定的恶意 Web网址。

针对已经感染该恶意木马程序变种的计

算机用户，国家计算机病毒应急处理中心建

议立即升级系统中的防病毒软件，进行全面

杀毒。针对未感染的用户建议打开系统中防

病毒软件的“系统监控”功能，从注册表、系统

进程、内存、网络等多方面对各种操作进行主

动防御。

变种木马使计算机主动链接恶意网站

11 月 4 日，中国电子商会与国家广播电

视产品质量监督检验中心在京共同发布了首

批 4K 超高清电视检测认证结果，TCL、索尼、

三星、LG 和夏普等五家中外主流彩电企业的

4K 电视产品通过了国家认证。据悉，此次检

测认证工作是依据首个国字号 4K 超高清电

视认证规范展开，认证规范从清晰度、重显

率、色域覆盖率、对比度及固有分辨率等多项

指标，全面界定了超高清电视所应具备的水

准。4K 超高清认证结果的发布将为消费者

选购 4K电视提供了最直接权威的依据。

甄别丰富产品 选购
认准4K电视标识

回想 2012 年进入彩电卖场的情景，大多

数消费者会坐在柔软的沙发上戴上 3D 眼镜，

享受一次立体视觉盛宴，而在今年，4K 电视

俨然抢走了这一风头，成为了市场的主角。

彩电企业纷纷发力 4K 电视，加速 4K 电

视布局，竞争愈加激烈。据中国电子商会消

费电子产品调查办公室数据显示，上半年主

要彩电品牌共发布 4K 电视产品约 15 个系

列，而在下半年 4K 电视已达到 31 个系列近

70 款产品在售，产品尺寸也由去年 9 月 LG

的首款 84 英寸，发展到如今 39 英寸—110 英

寸的 12 个尺寸类型，几乎涵盖了所有的电视

尺寸。中国消费者也同样很买账，预计 2013

年会冲破 100 万台 4K 电视，将占到全球销量

的一半以上。

4K 电视市场虽异常火爆，但消费者对于

4K 超高清电视的概念实则十分模糊，目前市

面上的 4K 电视有部分并不能称之为真正的

超高清电视，而消费者在购买时根本无从分

辨。“4K 超高清电视国家认证的推出实际上

对规范市场环境和消费者简单直接甄别 4K

电视都有很大帮助作用。“著名家电专家、中

国电子商会副秘书长陆刃波如是说。首批通

过 4K 超高清电视国家认证的产品也将在机身

正面粘贴”4K 超高清电视标识“，以便消费者

在选购时能清晰地辨别真正的 4K电视。

价格逐渐亲民 技术升
级助4K电视普及

专家表示，4K 电视将如当年的 3D 电视，

初期售价看起来很高，随着技术进步和上游面

板成本下降，4K 将成为大尺寸电视的标配。

现如今“用 2K 电视的价格买到一台 4K 电视已

不再是梦想。”据统计，目前同尺寸 UHD/FHD

价格差距大幅度缩小，50 英寸以上价格差在

万元左右，而 50 英寸以下仅为千元。各品牌

也对自身的价格结构进行了不同程度的下调，

如 LG 的 84 英寸 UHD 下调了万元，国产品牌

TCL55英寸以下 4K电视均在万元以内。

那么价格降了，品质是否也降了？事实却

截然相反，正是由于中外品牌 4K 电视量产能

力的增强才使价格整体下调，而整体技术水平

也有了很大提升。关于这一点在此次检测认

证结果中就可见一斑，无论是索尼 4K 特丽

魅彩的画质提升，还是三星的 4K 硬件配置

升级卡，又或是 TCL4K 解码芯片和四核处

理器，再有就是 LG 声色至真的震撼效果，以

及夏普 4K 多信息源处理引擎，均在超高清

清晰度基础上，对色域覆盖率、重显率等多

方面有了革新式发展。国家广播电视产品

质量监督检验中心整机性能实验室主任吴

蔚华介绍说，首批 4K 超高清电视认证通过

的产品在技术层面上已趋完善，画面效果较

全高清电视不仅仅是清晰度的进步，而是画

质的全面升级。

片源问题解决 超高
清时代已到来

日前，索尼发布了首款民用 4K 摄像机

FDR-AX1E，使大众消费者有了 4K 影音创

作的途径。另外又有消息称，国际足联考虑

放弃在 2014 年巴西世界杯使用 3D 转播技

术，转而采用由索尼独家提供的 4K 传输信

号全程转播赛事。这两则消息一出，此前关

于 4K 超高清电视片源缺乏的问题有了进一

步改善的契机。4K 片源问题虽然一直遭到

诟病，但事实上解决途径早就出现，即 2K 转

4K 关联补偿技术。该项技术是通过对全高

清信号进行实时分析，将信号划分为 200 万

个二维区间，相邻区间进行纵向横向四个维

度的色彩运算，将全高清的信号数据提升到

真正的超高清(UHD)级别，图像真实度达到

90%以上，有很多企业率先采用了此技术，如

三星、夏普、TCL 都能把 2K 的片源转换成

4K，用电视机来完成它，不仅能够最大程度提

升画面清晰度，更能使画质得到改善。

不可否认，任何革新性产品问世初始都

会有一些阻力，4K 电视也同样不例外，价格

的高企、片源的缺乏、消费观念的落后及相关

规范的滞后，但当这些主客观因素都开始成

熟，4K 超高清电视已展现出引领新一代电视

时代的趋势，相信在不久的将来，超高清画质

将是电视的标准配置。

历经 80 多年发展，如今电视行业迎来最前沿的产品——超
高清超大屏 4K电视。请关注——

电视行业将跨入超高清时代
本报记者 李 苹
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看电视换台不用遥控器，按指纹并通过

对人脸的自动扫描就可代替刷卡在超市消

费，化过妆的通缉犯走过摄影头就能被识别

出来，一项项神奇的技术目前正在变为现实。

近日在天津科技大学召开的中韩生物

识别技术双边研讨会与会的生物识别专家

介绍了他们最新研究成果，并就生物识别技

术的发展进行了研讨。

记者了解到，天津科技大学特聘教授杨

巨成博士将多生物感知智能控制技术融入

了裸眼 3D 广告机，广告机可以感知到用户

的性别和年龄，并显示相应的推荐商品，用

户可通过声音和手势切换不同的广告。把

多生物感知融入智能控制系统，这种技术在

国内、国际处于领先地位。

生物识别技术是依据人类自身所固有

的生理或行为特征而进行识别的一种技

术。目前已经出现了许多生物识别技术，如

指纹识别、虹膜识别、签名识别、语音识别

等。这些技术可应用于多种场景，包括指纹

支付、银行安防、汽车语音导航、人脸寻找伴

侣、机场快速通关、生物护照以及目前很热

的 iphone5的指纹识别系统。

“国内做指纹、人脸、虹膜、语音识别技

术的比较多，但是把指纹、人脸、语音等识别

技术融合在一起的多生物感知技术，很少有

人研究。多生物感知技术比单纯的指纹、人

脸等识别技术等更为精准、安全。”杨巨成介

绍说，刷脸付款的技术已经出现，一位既没

带银行卡、也没有现金的顾客去超市，当他

付款时，摄像头通过识别人脸就可以认定他

的身份，完成付款。现在热门的相亲交友网

站也可以使用这种技术，只要用手机拍下感

兴趣对象的照片，上传到交友网站上，便可

以找到数据库已有的长相类似的人的资

料。此外，这些技术如果应用于智能电视、

智能广告机领域，便可实现它们的智能控

制。“目前面临的难题是如何使多生物识别

技术实现产业化。”

生物识别技术让生活更便利
王晓帅 本报记者 冯国梧

气温骤降，兰州铁路局迎水桥机务段机

车检修库里，两名制动钳工正忙活着给火车

头穿“棉袄”，白色防寒带把一台 SS3型电力

机车包了个严严实实。

火车头风管路系统和压力空气制动系

统“怕寒畏冷”，一旦发生冻害就不能正常

工作。因此，风管路要穿上“棉袄”，制动阀

件得戴上“帽子”，总风逆止阀和分路小逆止

阀需套上“棉手套”，机车才能在寒冷冬季安

全运行自如。

“我们牵引区段长达1700多公里，跨越陕

甘宁晋四省，冬天最低气温在零下20摄氏度

左右，机车需要做好防寒过冬工作。”正在车头

上忙乎的迎水桥整备车间主任曹兴华说。

在今年防寒工作中，迎水桥机务段以

“防大寒、过硬冬”为出发点，对机车的风油

管路一寸不漏地套好防寒带，更新绝缘性能

不良的电热帽，检测排泄阀加热棒和温度控

制盒性能，确保风管部件冬季不冻结。250

多台机车已完成防寒整备任务，确保寒冬火

车正常运行。

火车头穿上了新“棉袄”
强 科 程 杰 杜 英
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法 国 服 装 品 牌 Esthete Cycle 出 品 的
LED 夹克，是专为骑车者设计的冬季外套。
正面有两个白光灯，背面有五个红光灯，发出
的灯光在100米以内可见。整个电线系统被
缝在衣服布料间，它仅由一个可取出的组件
供能，并通过一个按钮来激活它。充电三个
半小时便可持续使用20个小时。

11月16日，首届山东青岛高校ERP沙盘模拟大赛举行。ERP沙盘是企业资源规划沙盘的简
称，利用实物展示企业的内部和外部资源。参加比赛的6支队伍通过在沙盘上对厂房、设备、仓
库、资金等生产要素的模拟操作，最终获利最多的代表队为冠军。 新华社发（俞方平摄）

七种人别吃姜
俗话说“冬吃萝卜夏吃姜，不劳医生

开药方”，自古以来中医也有“生姜治百

病”的说法，称其有明显的解热、抗菌及消

炎作用。姜虽有非常高的食疗和药用价

值，但也不是人人都适合吃，下面几类人

尤其要注意。

手脚心发热的人 这类人属于阴虚体

质，是体内津液不足所导致。而生姜性

温，会容易耗损津液，加重阴虚的程度，使

津液亏损得更厉害，还会出现口干、眼干、

心烦易怒、失眠等症状。

眩晕耳鸣的人 有此症状的人多是由

于肝火过旺导致的一些并发症所致，这类人

本来就阳热亢盛，如果再吃过多的姜，相当

于“火上浇油”。

肝炎病人 一般情况下，肝炎病人都

是忌吃姜的，因为常吃姜会加重其症状，

生姜引起的燥热对炎症的消除不利。

口臭的人 中医认为口臭是由胃热所

致，生姜性温，胃热的人吃会加重原有的胃

热，甚至引起牙痛、头痛、痔疮出血等症状。

便秘人群 便秘多属于肠热，此时如

果过食生姜，也会加重症状。

咳痰较黄的人 痰黄的人是因为肺热

肺燥，生姜性温，食用姜易加重症状。

脱发的人 中医认为，头发与肾有密切

关系，老年人肾精不足，肾阴亏虚，头发得不

到充足的滋养，就会脱发，生姜性温，脱发的

人食用，肾阴虚更甚，会加重脱发的程度。

吃牛肉助健康
水浒传中好汉们大口喝酒大碗吃肉，

这肉很多都是牛肉。牛肉是一种很好的

食物，人们在运动锻炼期间，可以多吃一

些牛肉，牛肉中的维生素以及其他的一些

微量元素还有蛋白质，可以很好的补充人

体所需要的各种物质。

牛肉富含肌氨酸 牛肉中的肌氨酸含

量比任何其他食品都高，这使它对增长肌

肉、增强力量特别有效。在进行训练的

头几秒钟里，肌氨酸是肌肉燃料之源，它

可以有效补充三磷酸腺苷，从而使训练坚

持得更久。

牛肉含维生素 B6 蛋白质需求量越

大，饮食中所应该增加的维生素 B6 就越

多。牛肉含有足够的维生素 B6，可帮你增

强免疫力，促进蛋白质的新陈代谢和合

成，从而有助于紧张训练后身体的恢复。

牛肉含肉毒碱 鸡肉、鱼肉中肉毒碱

和肌氨酸的含量很低，牛肉却含量很高。

肉毒碱主要用于支持脂肪的新陈代谢，产

生支链氨基酸，是对健美运动员增长肌肉

起重要作用的一种氨基酸。

牛肉含钾和蛋白质 钾是大多数运动员

饮食中比较缺少的矿物质。钾的水平低会

抑制蛋白质的合成以及生长激素的产生，从

而影响肌肉的生长。牛肉中富含蛋白质，4

盎司瘦里脊就可产生22克优质蛋白质。

西兰花怎么做
西兰花含有丰富的蛋白质、维生素、

糖和胡萝卜素，营养成分在同类蔬菜中位

居第一，被誉为“蔬菜皇冠”。不过，不少

厨房好手都表示西兰花很难切得好看，并

且火候一掌握不好就容易煮得太老。

要掰不要切
一整朵的西兰花上会有很多花簇，相

互之间还有粘连，如果你简单地像切黄瓜

一样一刀切的话，很容易把连在一起的花

簇切碎，并不容易烹调。所以，一般西兰

花都是用手掰的。用手抓住小簇的根部，

轻轻一掐就可以摘下一小朵完整的西兰

花，还不会影响到旁边。

要蒸不要煮
水煮西兰花容易让口感变得软，吃起

来不爽口，所以建议应该采用蒸的方式烹

调西兰花。既能保持西兰花的营养成分，

也能保持爽脆的口感。

无论是蒸还是煮西兰花，都要尽量减

少烹调时间。当西兰花颜色变成油绿色

之后再过一分钟左右就可以了。如果烹

调时间过久，西兰花会变黄变软，维生素

等营养成分也会流失很大一部分。


